

## SINOPSIS DE LA CONFERENCIA, “ DERIVAS DEL DISCURSO CAPITALISTA, APUNTES SOBRE LA RELACIÓN PSICOANÁLISIS Y POLÍTICA”

POR FELIX RECIO.

Para Freud como para Lacan, la civilización es una forma de canalizar el goce pulsional. En el “Malestar en la cultura”, Freud mostró que la ley se introyecta, como voz superyoica, imperativo que por imposible, no es ajeno a la “pulsión de muerte”. “El malestar en la cultura” sería como el revés de imperativo categorico, el lado de sombra del imperativo kantiano. Lacan hará esta lectura en su texto “Kant con Sade”.

No es fácil, pensar la relación entre la política y el psicoanálisis. Pues el psicoanálisis, remite a la singularidad del sujeto, a su diferencia absoluta, mientras que la política, requiere de subjetividades que hagan lazo en lo social. El psicoanálisis a propuesto fórmulas, en dirección a la emancipación, como “los juntos disparejos” o “la soledad común”. Propuestas que son algo más que agitar la superficie para que todo siga igual

El capitalismo neoliberal, tiende a forcluir el sujeto y a producir subjetividades que se rijen por la eficacia y el rendimiento. Atrás quedó el papnotismo disciplinario, que mostró Michel Foucault. En el capitalismo neoliberal es el propio individuo elque se disciplina, quedando por otro lado, inerme frente a los “plus de gozar” que le ofrece el mercado capitalista, sin necesidad de hacer vinculo o lazo con el otro. A esto, se refirió Lacan como “todos proletarios”